

La etapa educativa de cero a 3 años seguirá en manos de Política Social

SANTIAGO / LA VOZ

La marcha de Cultura para una consellería propia, al frente de la que está José López, y la creación de una Consellería de Educación, Ciencia, Universidades e Formación Profesional podrían dar lugar a que todas las etapas educativas, incluyendo la de cero a 3 años, se integrasen en el mismo departamento. Sin embargo, fuentes de la Xunta descartan este movimiento, por lo que las escuelas infantiles seguirán dependiendo de Política Social y, por tanto, de Fabiola García, que asume también las políticas de igualdad.

Uno de los cambios de calado y que desde sectores universitarios se demandaban era que ciencia y universidad estuvieran juntas, teniendo en cuenta que el 70 % de la investigación en Galicia se hace en estas instituciones. Así ha sido, y el departamento de Román Rodríguez asume Ciencia, antes en Economía.

Apuesta de Rueda

Para visibilizar la apuesta de vincular investigación y universidad, uno de los primeros actos de Alfonso Rueda tras la reorganización de su Gobierno ha sido visitar, junto a Román Rodríguez, uno de los ocho centros de excelencia que hay en Galicia, el CiQUS, el Centro Singular de Investigación en Química Biolóxica e Materiais Moleculares, el primero de esta red de centros de investigación universitaria de Galicia en los que trabajan 1.650 científicos. «Quería estar hoxe aquí, porque as mensaxes e os símbolos son importantes, e queremos demostrar a nosa aposta pola investigación nesta lexislatura», declaró Alfonso Rueda. José Luis Mascareñas, director del CiQUS, apuntó en la misma dirección tras reunirse con el presidente de la Xunta, agradeciendo una prioridad política que «beneficia a toda a sociedade galega».

Una apuesta que debe ir acompañada de recursos suficientes para que los investigadores se centren en su objetivo, investigar. «Queremos darlles estabilidade», explicó Rueda, un objetivo que no se conseguirá sin una financiación estructural para la ciencia, tarea pendiente que el rector de la USC, Antonio López, lleva años exigiendo. «A investigación hoxe é tan estrutural como a docencia na universidade, por iso precisa financiamento estrutural», apuntó.